
CIRCOSCRIZIONE 4 ^
San Donato - Campidoglio 
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ODGCI4 17 / 2022 06/07/2022

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  4 ^ - San Donato - Campidoglio -
Parella 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti: oltre al Presidente
RE Alberto, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ANTONIETTI Walter D'ORSI Antonietta TANDURELLA Marco

BADIALI Marcello GAGLIANO Sonia Emilia VARACALLI Federico

BOVETTI Anna Maria LEONE Stefano VARESIO Stefano

CAPUTO Walter MAGGIA Luca ZACCURI Rocco

CARIOLA Sara MARASCIO Raffaele

CASTROVILLI Angelo PONTRANDOLFO Gianvito

CESCHINA Roberto RONCAROLO Andrea

CIRAVEGNA Lorenzo SCAVONE Felice

In totale, con il Presidente, n. 21 presenti.

Risultano assenti i Consiglieri e le Consigliere: AZZARO Emilio - CITRO Christian - MORANDO 
Carlo Emanuele - PONGILUPPI Francesco

Con la partecipazione del Segretario GELLATO Stefano
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Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.

OGGETTO:
ODG  AVENTE  AD  OGGETTO  “RIQUALIFICAZIONE  DI  PIAZZA
BARCELLONA”

PREMESSO CHE

Piazza  Barcellona  è  sede  del  quotidiano  mercato  rionale,  con  banchi  storici,  tramandati  di
generazione in generazione, i cui orari di apertura sono autorizzati dalle ore 7:00 alle ore 13:30 dal
lunedì al venerdì e dalle ore 7:00 alle ore 17:30 nella giornata del sabato;

Ogni terza e quinta domenica del mese, la medesima area marcatale ospita la  Fera d' la Leja, un
mercatino  periodico  tematico  dedicato  all'usato  che  ha  come  soggetto  attuatore  l’Associazione
“Commercianti Shopping San Donato” (deliberazione G.C. n. 2020 01580/016 ), in occasione del
quale all'interno della piazza gli espositori partecipanti propongono oggetti di epoche diverse, pezzi
antichi da collezione, numismatica, vinili, libri, stampe e dipinti,  mobili d'arte, porcellane, vetri,
metalli, giocattoli, modellismo, curiosità e rarità di altri tempi.

CONSTATATO CHE

da sempre Piazza Barcellona è luogo di aggregazione per i residenti e spazio ludico per i giovani del
quartiere, nonostante la sua impervia struttura;
La zona in cui ha sede il mercato è molto vasta, sollevata rispetto al manto stradale, ma di facile
accesso grazie alla presenza di rampe e scalini;
Oltre all’area mercatale, vi sono diverse realtà commerciali che si affacciano sulla piazza;

CONSTATATO INOLTRE CHE
La piazza ha visto negli anni una riduzione sostanziale degli alberi presenti sulla stessa;

EVIDENZIATA
Pertanto,  l’attuale  carenza  di  verde,  a  seguito  della  mancata  sostituzione  degli  alberi  abbattuti,
particolarmente importante in un quartiere in cui mancano spazi verdi destinati all’aggregazione. 

DATO ATTO CHE

Gli ultimi eventi hanno sottolineato il bisogno di riappropriarsi dello spazio urbano e che l’idea
principale deve essere quella di uno spazio flessibile da vivere e fruire in tutto l’arco della giornata
e, al tempo stesso, nella sua interezza e nelle sue parti, legato sia alla quotidianità, sia alle occasioni
eccezionali, uno spazio in cui l’individuo si senta libero di decidere del proprio permanere; 

La piazza deve essere pensata come spazio polivalente, facilmente attrezzabile secondo gli eventi
che ospita, grazie al disegno dell’arredo e dei servizi fissi, così strutturato da costituire elemento
ordinatore dello spazio e dei percorsi e supportare l’offerta di servizi aggiuntivi per manifestazioni
ed eventi. 
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Il Consiglio della Circoscrizione IV
INVITA

Il Sindaco e la Giunta Comunale
1. Ad avviare una totale riprogettazione, in sinergia con la circoscrizione IV, per la riqualificazione

della piazza che abbia come fine quello di:
• salvaguardare sia il mercato rionale sia quello tematico, aumentandone la fruibilità e l’attrattività;
• creare un’area con verde orizzontale e verticale, panchine e area giochi, tale da rendere la piazza

fruibile in modo trasversale, senza dimenticare la valenza dell’area parcheggio;
• continuare a garantire l’accessibilità alle persone con disabilità;

2. A utilizzare i fondi del PNRR per una riqualificazione resiliente della piazza.

VOTAZIONE PALESE

PRESENTI: 21
VOTANTI: 15
VOTI  FAVOREVOLI:  15  (Badiali-Bovetti-Cariola-Castrovilli-Ceschina-Ciravegna-D’Orsi-
Gagliano-Leone-Pontrandolfo-Re-Roncarolo-Varacalli-Varesio-Zaccuri )
ASTENUTI: 6 (Maggia-Antonietti-Tandurella-Marascio- Caputo-Scavone)

L'ODG E' APPROVATO
________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Alberto Re

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Stefano Gellato
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